

Arquímides

Mahón 21 de Marzo de 1936
Redacción y Administración: Mariscal Foch, 61
Año III Número 48
Número suelto, 15 céntos.

Arquímides dijo:
< Con una palanca
y un punto de apo-
yo moveré al Mun-
do Universo >.
El trabajador debe
decir: < Con la aso-
ciación se reforma-
ra la sociedad. >
J. L. Montenegro.

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

Cotidianamente la caverna atenta contra los hombres liberales. --- Los libertarios habremos de darles una contestación eficaz que deje inermes a los asesinos.

Editorial

¿Hacia la hecatombe?

Ante una posible guerra europea, los trabajadores debemos obrar enérgicamente

Durante los pasados días la febrilidad bélica ha aumentado en algunos grados su tensión. Por si era poco el conflicto italo-etiope, el cual cuesta un puñado de millones diariamente, y la siega de multitud de vidas jóvenes, ahora viene a añadirse el « gesto » del fascismo alemán ocupando la zona del Rin.

Hitler, el neurasténico dictador alemán, ha dicho que con la entrada de las tropas alemanas en la zona renana, hasta hoy desmilitarizada en virtud del Tratado de Locarno, éste quedaba caduco y que esta determinación simbolizaba para Alemania la plena posesión de su soberanía y la igualdad de derechos como potencia de primer orden.

¿Qué alcance puede tener este acontecimiento, en su porvenir inmediato? Aunque parece que de momento no va a pasar de las negociaciones diplomáticas, no dejan de abrigarse también temores pesimistas.

Hitler dice que no está dispuesto a retroceder. Francia, que no puede permitir que se falte tan fácilmente por parte de Alemania a lo que ella firmó; que ello significa desacatamiento al Pacto de Versalles, y que si la Sociedad de Naciones no toma medidas enérgicas respecto a la actitud alemana, el organismo ginebrino caerá rotundamente en el descrédito. Francia exige la evacuación de las tropas alemanas recientemente instaladas en Renania y pide, en caso de persistir Hitler en su empeño, a Inglaterra, nación garante, junto con Italia, del Tratado de Locarno, tome una actitud con Alemania, dentro la Sociedad de Naciones, igual a la que ha tomado con Italia en el conflicto de Abisinia, si Francia pide la aplicación de sanciones contra Alemania.

Mas Inglaterra, cuya determinación alemana no afecta tanto como a Francia, toma una actitud de pasividad, igual que el tomado por Francia cuando ella pedía con briosidad una acción conjunta y enérgica contra Italia. Inglaterra no se dá prisa, y cree, si bien reconoce la razón que asiste a Francia, sería contraproducente tomar determinaciones extremas contra Alemania y desoir las promesas de « Paz » que Hitler lanzó estos días en diversos discursos.

Però vayamos al caso, que las intrigas despertadas en las cancillerías europeas no pueden interesarnos más que en la medida de lo que contengan de atentatorio al espíritu universalista de los trabajadores organizados internacionalmente.

¿Qué consecuencias podemos sacar de este teje y maneje diplomático? Funestas. Que la paz no vendrá desde la S. de N., verdadero nido de cuervos, sino de la acción enérgica de las masas obreras fuertemente organizadas. Esta paz leonina, consecuencia de la guerra pasada, forzosamente conduce a una nueva hecatombe. Los Pactos y Tratados son la génesis de las nuevas guerras.

Por doquier se respira una atmósfera belicosa. Los Estados gastan la mayor parte de sus recursos en armarse hasta los dientes y todo por aquello, que al parecer se ha puesto de moda de que un buen ejército, o una buena armada, es la mejor « garantía de paz ». Todo el mundo se arma rápidamente. Las fábricas « Krupp » de Alemania, trabajan a todo rendimiento, y este país ha gastado durante el pasado año 7 millones de libras esterlinas para su rearme; la compañía armamentista inglesa « Vickers-Armstrong » este pasado año ha repartido un dividendo del 8 por 100 contra el 6 por 100 en el año anterior, y se anuncia que en los años próximos serán más crecidos.

Ya vemos, trabajadores, esto es la « paz ». Por esta « paz » ya puede juzgarse lo que será una nueva guerra si permitimos con nuestra mansedad que se produzca.

Nuestra actitud ha de ser viril, decidida, no prestándonos a los asesinos de la humanidad. Los trabajadores no pueden hacer nada eficaz para la paz,



Queremos...

Gabriel Buades

LOS ATENTADOS FASCISTAS

Ya se comienzan a ver en España lo que anteriormente se vió en otros países en donde el fascismo empezaba a arraigar en las patológicas mentes de los degenerados que intentaron hasta lograrlo, volver a las edades prehistóricas.

En Alemania principalmente, las hordas de la más negra reacción imponían su ideario, si así podemos llamarle, con la pistola, el puñal y el martirio. Actualmente en España también han empezado los grupos del fascio a ametrallar a los hombres que ya se manifiestan en favor de la democracia.

En todos los lugares donde se ha manifestado esta nauseabunda semilla han empezado pequeños grupitos que no pesaban sobre la marcha de la nación, pero que han acabado por imponer sus tácticas, apoderándose del poder. Luego hemos visto de que manera han tratado a los que no comulgaban con su credo; los más feroces tormentos han sido aplicados a los que en algo se manifestaron libertariamente.

Ahora el fascismo español emplea la táctica de la violencia aisladamente, para después acabar con todo lo que se les antoje contrario a sus opiniones. Empieza a confirmarse lo que siempre hemos dicho: que al fascismo no se le vence con el voto.

Aunque nosotros no somos partidarios de la violencia sistemática, esperamos se dará la contestación pertinente a estos desplantes.

Con su proceder han lanzado un reto a las tendencias de espíritu liberal, es esto un aviso más que suficiente para darse cuenta de que es un enemigo cobarde y traidor, al mismo tiempo que potente. Las organizaciones que están divorciadas con este credo han de marcar una orientación firme y serena ante este reto que aunque actualmente tiene poca actuación puede llegar a ser un serio peligro para las libertades que tantos sacrificios nos han costado.

Es ahora, tan sólo, un embrión que es preciso no llegue a desarrollarse, procuremos abatirlo por todos los medios que están a nuestro alcance.

¡Combatamos a las huestes fascistas!

manteniéndose detrás del gobierno de sus países, ni junto a la S. de N., organismo demostrado inútil hasta la saciedad. Ya vemos que los Pactos son papeles mojados.

La clase trabajadora internacionalmente organizada debe abandonar esta arena moviediza y atenerse a sus iniciativas. No producir para la guerra, no responder al llamamiento a filas en caso de producirse y con un abrazo fraternal por encima de las absurdas fronteras aplastar a los monstruos militarismo y capitalismo, empezando la verdadera era de la paz entre los hombres.

Que el nacimiento de un hijo sea una buena nueva; que la madre pueda cuidarle y atenderle, feliz al ver que nada le falta.

Que la infancia esté bien nutrida, bien cuidada, bien educada e instruida racional y científicamente.

Que la juventud, plétórica de vida y de entusiasmo, se cultive física, moral e intelectualmente; que ame apasionadamente el sublime ideal de la Libertad; que se prepare para intervenir en la producción en todos los órdenes y que impulse el progreso en todas sus formas, caminando incesantemente hacia la cima de la perfección del hombre y de la sociedad.

Que el hombre y la mujer vivan incesantemente el amor, libre de todos los prejuicios y de todas las imposiciones; que, conocedores de la Eugenesia y educados e instruidos sexualmente tengan los hijos que quieran y cuando los quieran, seguros que todos los cuidados les serán prodigados y satisfechas todas las necesidades.

Queremos un mundo libertado de todos los prejuicios, emancipado de todas las tiranías, redimido de todos los males, purificado de todas sus impurezas donde el hombre pueda vivir libre y feliz su vida, rodeada de otras vidas libres y dichosas.

Queremos que todos tengan trabajo que no falte el pan a nadie, que la igualdad económica sea la base social, y la superación del hombre y de la humanidad, su objetivo.

Queremos que el amor endulce la vida, que el arte la embellezca y la ciencia la ilumine...

Y para realizar este alto ideal, bien puede sacrificarse al Estado opresor, al Capital explotador, a la Iglesia impostora, al militarismo guerrero, a la burocracia absorbente y a la inmensa variedad de parásitos chupotereros de la colmena social

Por querer todo esto somos anarquistas; el presente nos persigue, pero el avenir nos pertenece.

Inca, marzo del 36.

Visado por la
censura.

Alerta

Contra la guerra

M. R. Vázquez

La guerra asoma su carátula siniestra. Ha meses que Mussolini inició el chispazo. Hoy es Hitler quien se apresta a encender la mecha. Es sintomático que sean los dos dictadores más férreos de Europa, quienes, cada cual por un lugar, tratan de provocar una conflagración mundial.

La guerra es un peligro perenne, mientras subsista el actual estado de cosas. No es posible confiarse. Porque a cada momento puede surgir el chispazo. Los fabricantes de armas, son los amos del mundo. Tienen prensa, compran gobiernos, se infiltran en todas partes y deciden los acontecimientos.

El artículo 7.º del Tratado de Versalles señalaba: « Las dificultades provocadas por la fabricación privada de municiones y armas, y aconsejaba a la Sociedad de Naciones, estudiase los medios susceptible de evitar sus peligrosos efectos. » Esos medios no han sido hallados, porque no se pueden encontrar. J. H. Morgan, miembro de la Comisión interaliada decía en un libro: « Hemos destruido en Alemania treinta y cinco millones de cañones, millones de fusiles, desmantelado fortificaciones, volado polvorines y hecho modificar la producción de Krupp. Pero hay tres cosas que no se pueden destruir: el hombre, la industria, y la ciencia. La industria, la única forma de desarmar a una nación, es destruir totalmente su industria. La guerra se ha convertido de tal manera en una cuestión de técnica y mecánica, que cada taller, cada laboratorio de un ingeniero o químico, constituye un arsenal en potencia. »

Es clara la demostración de la imposibilidad de lograr un desarme. Y así van ordenando, dirigiendo desde la sombra los fabricantes de armas su negocio.

En la actualidad, una conflagración sería nefesta para el proletariado. El pueblo se vería envuelto en jornadas de sangre y a su final, el fascismo se haría dueño de la situación, imponiendo su despotismo. Aquellos trece millones de muertos, tres millones de desaparecidos, veinte millones de heridos, diez millones de mutilados, cinco millones de viudas, diez millones de huérfanos; esas cifras que son el resultado de la guerra del 14 al 18, serían multiplicadas enormemente. Bien merece pues la pena que se haga algo contra la guerra. Y ese algo, en su aspecto general, es derribar el actual estado de cosas, engendrador de la guerra. Pero mientras, por si se produce antes el cataclismo que la transformación de la sociedad, hay que preverse. Quienes afirman que el pueblo debe empuñar las armas, están equivocados. El pueblo si coge las armas, no hará la revolución; irá al frente a matar. Es necesario no empuñar las armas en el cuartel. Hay que empuñarlas en la calle, lejos de la disciplina que atonta, que anula al individuo. Hay que sabotear los medios de transporte. Hay que declarar el boicot a cuanto sirva para mantener la guerra. Hay que enfrentarse contra unos y otros.

Existe un peligro serio en España, a pesar de la corriente pacifista. Se da el caso de que son los dos fascistas quienes provocan en esta ocasión la guerra. Y esa animaversión al fascismo, podría muy bien ser encauzada por los elementos interesados, para crear una corriente militarista, guerrera en contra de ellos. Y España verse embarcada a ir a la guerra contra esas naciones. El pueblo, ante la consigna « contra el fascismo », tal vez se equivocará e hiciera el juego a quienes desde la sombra manejan el tinglado. Atención. Guerra a la guerra. Guerra sin cuartel, sin descanso. Pero jamás combatir la guerra yendo a la misma guerra. Esta se combate desde la calle, desde los lugares de trabajo. No en el frente, que nada se solventa. Hablemos, agitemos contra la guerra, pero no nos agitemos contra los fascistas que la declaran. A fin de cuentas, si Mussolini es un dictador, el Negus no lo es menos abusando y vendiendo aún a los hombres como esclavos. Si Hitler es un canalla, le van a la zaga los franceses.

Contra la guerra sí; contra unos de los contendientes no. Contra todos, dispuestos a luchar y vencer, antes que ir a la guerra.

Nada de confusiones

No hay que hacerse ilusiones

Vicente H. A.

Están en el poder los mismos o casi los mismos, que sembraron la muerte y la desolación en el campo andaluz, Arnedo, Barcelona, Casas Viejas; y parece que sin la voluntad suficiente para rectificar conductas pasadas. Eso desprende de las palabras de Azaña, el tristemente célebre Azaña el que los votos socialistas y burgueses han aupado nuevamente en la gobernación del país.

El pueblo debe estar ojo avizor para que el espíritu revolucionario manifestado el 16 de Febrero no sea escatimado ni muera en un cambio más de gobierno. Hemos de organizarnos seriamente, acudir a los medios obreros, prepararnos concienzudamente para la fase final de Libertad.

No debemos hacernos ilusiones para pensar que ya hecho queda todo con haber depositado la papeleta en la urna. Esto sólo puede significar un aviso, una advertencia a quienes

no quieran ver y oír la exacta situación y panorámica del proletariado español.

Dormimos en nuestros lares, dejar con confianza la definitiva solución en la mano de los nuevos usufructores del poder sería tanto como quedar abandonados en medio de la inmensidad del mar de confusiones y desgastes, ya que jamás por propia voluntad, ningún representante estatal dará pan y libertad al necesitado. Es muy otra la labor a realizar por el gobierno. Estemos atentos y prontos a entrar en acción y no olvidemos que la emancipación de los trabajadores será obra de los trabajadores mismos.

Alerta y todos al sindicato. Por la Revolución Social que marcha.

Compañeros:
Leed "Solidaridad Obrera"

El Pueblo que sufre

Por el Doctor Julio J. Centenari

Dentro de nuestra admirable organización, se ha mostrado el estercolero donde se agita y vive la masa más numerosa de nuestro pueblo, el escenario forzoso del proletariado, que a pesar de todas las ADMIRABLES ORGANIZACIONES, vive como en uno de los círculos dantescos.

La rebelión que suscita tales aspavientos carece de todo control, es la mentira encubierta, es el engaño con el cual se pretende enmascarar la realidad, la cruda realidad de las cosas; pero para ello, para dar el mentís y poner los puntos sobre las íes, está la prensa libre, el verdadero vocero del pueblo que sufre, el proletariado que en sus muchas horas angustiosas, tras un pedazo de pan, ve y siente en carne propia, todas las fallas dolorosas de una civilización.

El burgués, el paniaguado, tendrá una sonrisa en la órbita de sus gestiones y verá quebrarse ante él, la espina dorsal de sus lacayos uniformados ya que con una librea o con un uniforme, más si es pobre, si es un proletario, si es cualquiera de los que se encuentran al margen de la vida, aun cuando vaya detrás de la más estricta de las justicias y del más formidable de los derechos, será tratado como un perro ¿para qué y por qué otra cosa si es la chusma, la hediondez y lo infecto?

Dolor, inmenso dolor origina el ver la larga caravana de los que sufren sin tener un apoyo o un sostén.

Dolor, inmenso dolor nace al contemplar al postulante, que en demanda de justicia, gorra en mano cuenta sus hechos, a un esbirro, representado en la persona de cualquier cosa que huelga a autoridad; el desmán si es joven, la injuria si es vieja, la bofetada si es hombre será la contestación canallesca de cualquier justo pedido.

Dentro de nuestras organizaciones hay « MUCHO PODRIDO EN DINAMARCA », cuya pústula que se extiende como un mal social es cosa bien conocida.

El atropello inaudito, la falta de justicia, la vergüenza en esos ataques alevos a organizaciones obreras por el simple capricho o por la compadradura de un comisario, son hechos diarios, que quedan en la penumbra, que se comentan en voz baja, por el miedo, por el te-

mór de groseras y violentas represalias y los grandes rotativos que se ocupan a dos columnas de lo que ocurre y de lo que come el Gral. Justo, se callan, en la más baja complacencia, de todo esto que hiere y vulnera el derecho y la justicia, la razón y lo legal.

La rebelión, que muchas veces empuña el puñal homicida, es la rúbrica normal; nada más que el gesto heroico es purgado luego por la afrenta, por la injuria, por la paliza y por la pérdida de la libertad fundamental en la transgresión y el delito y amparado por tal o cual disposición penal.

La sociedad que sufre necesita la vindicación pública y hablar y decir, no callar, porque el callar es de cobardes.

La sociedad que sufre pide la tutela de la prensa libre, de la que no está mani-rotada por coimas, de la que no está maniatada por dádivas, de la que es libre porque no tiene prejuicios y menos cadenas!

Y esa sociedad que sufre está compuesta por ese enorme hacinaamiento de hombres, de mujeres y niños que están bajo la denominación de PROLETARIADO, hombres que se les confunde con criminales, pero que no por ello han dejado de ser hombres; mujeres a quienes se les trata como prostitutas y que, sin embargo, llevan el albo velo de la virginidad o el santo de la maternidad; niños que se les confunde con parias y que son, a su pesar, los frutos de amores honestos y futuros fundamentos de la nación en marcha. Más, todo ello, es pringoso y tal tal vez tenga mugre, es la necesidad o el hambre que prohíbe el arreglo o desecha, por inútil el lavado: sin embargo, debajo del pringue y de la carroña hay corazones que sienten y conciencias que sufren.

Para ello es la prédica y ellos dirán a la buguesía, al enfarolado, al canalla de levita que la ADMIRABLE ORGANIZACION que ciega al extranjero es sólo el relumbrón vacío y hueco, que lo sólido está bajo la capa del dolor y de la miseria y todo amparado por la ANARQUIA DE LAS ORGANIZACIONES ADMIRABLES QUE SON ELEVADAS EN ANDAS POR LOS LACAYOS DE LIBREA O DE UNIFORME.

Buenos Aires.

La Asamblea del viernes en el "Salón Victoria", celebrada por el Sindicato Unico de Mahón

El viernes de la semana pasada, día 13 del actual, el Sindicato Unico de Trabajadores celebró una Asamblea para ver de buscar una solución al paro forzoso que agobia a los hogares proletarios.

Como siempre, acostumbrados aún los obreros a que le resuelvan sus problemas no se expusieron iniciativas que pudieran de una vez dar solución a la situación en que se encuentran. A pesar de haber un lleno enorme, no manifestaron sus dolencias.

Desde luego hubo algunas proposiciones que si el proletariado las apoyase enérgicamente podrían ser un gran paliativo a sus problemas, llegando incluso a resolverlos para cierto tiempo; pues tanto la construcción de casas para los obreros, que faltan muchísimas, como llevar a efecto la construcción de cloacas y cañerías para el agua y afirmado de las calles, darían trabajo a infinidad de obreros al mismo tiempo que se haría obra verdaderamente necesaria.

Del empleo de campesinos en la tierra, ni que hablar siquiera. Sería también un principal factor para acabar definitivamente con el paro obrero, al mismo tiempo que se pondrían en condiciones a los predios.

Pero no cabe duda, si no se lleva a efecto una verdadera organización sindical no se podrá con el paro forzoso y de ello se ocupó al dedicar un rato a hablar de reorganización en dicha Asamblea.

Se pusieron de manifiesto infinidad de conceptos que por su lógica debería de hacer meditar a los trabajadores todos y hacerles comprender que decididamente no hay otro camino para obtener mejoras que afiliarse a los organismos obreros, desde donde podrá cuidarse de que sean respetadas las mejoras que hayan podido obtener.

Pareció que verdaderamente los obreros se impregnaron de optimismo y se decidían por la organización. Esperamos ahora que traduzcan en hechos las palabras que, comentando, se dijeron al final.

ESPECTADOR

El sentimentalismo exagerado enerva y corrompe el corazón del pueblo, disponiéndolo a los oprobios de la esclavitud. En cambio, renegar o desprenderse de las ternuras hacia la Humanidad y del efecto a la Emancipación de todos, es combatir el Progreso.

para cambiar impresiones y poner en camino nuestra arma más eficaz.

Hay infinidad de motivos que tendrían que hacernos recapacitar, de ponernos de común acuerdo, en fin, de constituir dentro del Sindicato una sección que fuera nuestro baluarte. Varias son las anomalías que existen y que podríamos subsanar con nuestra organización bien controlada y que nos daría muchos beneficios.

Por hoy doy fin al presente escrito con la intención de que volveré a insistir próximamente, pidiendo que el que vea con simpatía esta iniciativa ponga algo de su parte, prestándole todo el calor necesario para que se vea coronada por el éxito. Por mi parte siempre me encontraré dispuesto en todo lo que sea preciso.

CLODOALDO VILLALONGA

A los oficiales barberos

Si queremos obtener mejoras, es necesaria la organización

Estamos actualmente frente a unos momentos en que es precisa nuestra máxima atención a los problemas que se han planteado, y resuelto, en parte, en la Sociedad de Maestros Barberos. Ellos han llegado a un acuerdo que les facilitará obtener mejoras en su ramo, mientras nosotros con la desidia y dejadez habremos de aceptar las condiciones que nos impongan, que siempre serán más favorables a ellos que a nosotros. Estando de esta manera, sin conocerlos apenas dictarán unas normas, nuestros maestros que forzosamente tendremos que aceptar si no queremos ser víctimas.

Así como estamos no representamos nada, nada pesamos frente a su organización, no obstante, unidos fuertemente, si constituyéramos una sección de todos los oficiales barberos, nuestros acuerdos tendrían que ser escuchados porque significaríamos algo en el ramo.

Jamás ocasión como la presente para llevar a efecto nuestra organización; nuestros maestros la han llevado a cabo y con ella han obtenido lo que se proponían: aumentar los servicios. Nosotros, también podríamos obtener mucho si supiéramos ponernos en inteligencia mutuamente, si procurásemos encontrarnos

Después del 16 de Febrero

Del Director de Sanidad hemos recibido la siguiente nota que gustosamente publicamos.

Señores Ministros de Guerra y de Justicia: En la Penitenciaría de La Mola quedan aún buen número de corrigendos esperando se les aplique la amnistía

Parece increíble; pero es así. En la Fortaleza de La Mola están presos aún treinta y un corrigendos, quienes, según informes que nos merecen crédito, están incluidos en la amnistía promulgada por decreto.

Después de más de un mes del triunfo electoral del Frente Popular, cuya principal propaganda se hizo prometiendo una amplia amnistía, de los presos militares que cumplen condena en la Penitenciaría de La Mola, sólo han sido libertados nueve o diez (nos referimos a los presos políticos y sociales).

Pensad, compañeros y lectores, cual no sería vuestra indignación si os encontráseis en su lugar. Después de pensar que pocos días después del 16 de Febrero serían libertados de la fortaleza maldita, tener que permanecer aún allí, forzosamente ha de crispar los nervios aún a los más pusilánimes. Cuando ya contaban haber abrazado a los suyos, a la madre querida, a la novia cariñosa, hermanos y amigos, continúan retenidos, pasando días y días, que para ellos serán siglos.

¿Por qué no se pone en libertad a estos compañeros? ¿No se promulgó la amnistía por decreto a fin de que los que estaban privados de libertad pudieran gozarla cuanto antes? Entonces, ¿qué es lo que pasa?

Se han hecho todas las gestiones a nuestro alcance. Nos hemos entrevistado con las autoridades militares de la plaza, las que nos han dicho que la libertad de estos muchachos no depende de ellas, sino de las Auditorías que instruyeron sus causas. Hemos cursado oportunamente todos los detalles a la Comisión jurídica

del Comité Nacional Pro Presos de la C. N. T., la que estamos enterados ha hecho también sin pérdida de tiempo las gestiones necesarias. Además estamos enterados que el Juez instructor ha cursado telegramas a los ocho auditores de España, para que gestionaran rápidamente la libertad. Y no obstante, estos treinta y un compañeros quedan aún en La Mola.

Sería interesante saber los motivos de esta dilación de las diligencias para que los beneficios de la amnistía alcancen a los presos de esta Penitenciaría. ¿Es que se intentará sabotearles la amnistía? Las Auditorías de Guerra que instruyeron sus causas son las de la 2.^a División (Sevilla), 4.^a División (Barcelona), 5.^a División (Zaragoza), 8.^a División (La Coruña) y la de Canarias (Santa Cruz de Tenerife). ¿Por qué no dan estos Auditores las órdenes a las autoridades militares de esta plaza, para poner rápidamente a estos compañeros en libertad?

Señores Ministros de Guerra y de Justicia o a quien corresponda, retener a estos hombres en la Penitenciaría, después de tanto tiempo de la publicación del decreto de amnistía, es una manifiesta injusticia. ¿Por qué amargarles la existencia, cuando otros compañeros que cumplían condena por idénticas causas (sedición, rebelión, etc.), ya fueron puestos en libertad, aunque, preciso es decirlo, muy con cuenta gotas?

Escamotear los derechos de amnistía a estos compañeros, es injusto. Esperamos no se harán esperar las anheladas órdenes de libertad.

La "esplendidez" de La Eléctrica Mahonesa, S. A.

Como estará el pueblo enterado por medio del anuncio publicado por esta compañía en la Prensa diaria local, la citada empresa ha decidido bajar en 10 céntimos el kilovatio hora de fluido eléctrico. Según dicen en el citado anuncio—suponemos no pretenderá La Eléctrica Mahonesa que seamos tan cándidos de creer a pie juntillas lo que ella dice, aunque si lo seamos al pagar religiosamente el fluido al precio que ella quiere—esta rebaja ha sido posible gracias a perfeccionamientos introducidos en su industria.

Conformes en que se han logrado estas mejoras y que ellas permiten, no esta infima reducción de precio, sino de mucha más importancia. Pero, ¿cómo explicarse que en Ciudadela, desde hace bastante tiempo, o sea antes de introducirse estos perfeccionamientos, cobra esta misma empresa el kilovatio a 0'70 pesetas?

Si, señores de La Eléctrica Mahonesa, esta «magnanimidad» no nos la tragamos tan fácilmente. El fluido a 0'90 pesetas es aún carísimo.

Si el pueblo se diera perfecta cuenta de la explotación de que es víctima por parte de la monopolizadora compañía, el alumbrado eléctrico se pagaría en Mahón por lo menos al mismo precio que en las grandes capitales.

El monstruo estatal

La razón de ser de las teorías anarquistas, el principal objetivo de ellas siempre ha sido, y es, la lucha contra la autoridad. Para que no se crea que nuestras prédicas son sistemáticas, hoy insertamos unos números harto elocuentes para demostrar lo calamitoso de la organización estatal.

El Estado español ha gastado en el año 1935, 4.555 millones de pesetas, o sea cinco veces más que en el año 1900. Y mientras el Estado extiende sus tentáculos, mientras mete su pesada pata de elefante en las vidriosas y delicadas cuestiones sociales, vemos como de año en año crece el paro obrero, decrece el comercio internacional y el consumo interior.

Y este ejemplo del Estado español puede extenderse a todos los Estados del mundo. ¿Dónde está, pues, la capacidad administrativa de este monstruo llamado Estado? Pueblo, tu revolución debe encaminarse a suprimirlo, por inútil y costoso.

¡Acordaos de los presos!

Dirección de Sanidad Exterior de Mahón e Inspección del Distrito de Menorca

Dispensario Oficial Antivenéreo

Con subvención y material enviado por el señor Inspector Provincial de Sanidad ha quedado reorganizado el Dispensario anejo a esta Dirección de Sanidad Exterior (Calle de Santa Ana, n.º 3) y ampliados sus servicios para todos los enfermos de Mahón y del interior de la Isla, cuyos recursos no le permitan costearse el tratamiento. En el Laboratorio adjunto se practicarán todos los análisis que se precisen para el diagnóstico y control del tratamiento

Horas de consulta:

Por la mañana, diaria, de 11 a 1.

Por las tardes: lunes, miércoles y viernes, de 6'30 a 7'30.

Guerra sin cuartel a los perpetuadores de la esclavitud

Bartolomé Escudero

En un pueblecito que no importa de que ciudad viven los habitantes que forman de esa inmensa falange humana; viven pagando tributos y gravámenes al carro legislativo, viven para proporcionar el bienestar a una minoría de hombres que llámense como se llamen son los eternos vividores; viven para mantener esto que se llama señoritismo, magistratura, curas y sacerdotes representantes de un Dios que no existe, de cuya representación sacan su bienestar y su holgura; viven también a costa del sudor ajeno, polizontes, ejércitos, los grandes «truts» financieros, los comerciantes y traficantes de guerras.

Todos estos oficios son odiados por los habitantes que tienen un grado de cultura, de todos estos oficios hay uno que merece ser destacado por su oscurantismo, sus instintos rapaces, y su manera de atrofiar cerebros infantiles; este es el oficio de sacerdote cooperando en su labor los curas y frailes, promotores y principales causantes de guerras fratricidas, dividiéndose en subterfugios de bandidos y esperan desde su atalaya que pase su víctima, para arrojarla encima de su presa convirtiéndola en inmensa carroña. Tienen a su servicio misioneros que hacen el papel de espionaje, tienen la santa beatería que cumple la misión de confidentes, sembrando con disimulo odios y maldades; haciéndose pasar por defensores de los pobres, y consuelo de los afligidos, y son en realidad los sostenedores del capitalismo.

Voy a destacar un caso que hace aproximadamente una semana que se ha puesto al descubierto; pues se trata nada menos, de un cura párroco «trabucaire» de setenta y cuatro años de edad. La policía detuvo a seis sujetos dentro una iglesia con armas y municiones, y una vez conducidos a la cárcel declararon que el cura les había facilitado armas, pues tenían confianzas que querían prender fuego a la citada iglesia de Santa María, de Sans, instalada en la plaza de Málaga, a dicho objeto los individuos se turnaban.

Una vez detenido el párroco confesó que dichas armas las tenía en Prenia de Mar, desde el año 1909, para defensa de aquella iglesia que él regentaba. Vino a Barcelona y se las trajo consigo, convenientemente engrasadas, no sacándolas de donde las tenía guardadas, hasta que le dijeron días atrás que, con motivo del movimiento electoral se preparara para la defensa.

Reunió a sus amigos y les comunicó sus temores y noticias y se con vino los guardias permanentes por las noches, las armas que fueron puestas a disposición del Juzgado de Guardia son dos rifles, seis Reming-

ton, un revólver con culatín, dos revólveres y una pistola. Además había un cajón con más de 500 balas y muchos cargadores con municiones. Además en casa de un vecino de común acuerdo con el cura se encontraron más armas cortas, unos cuatrocientos cartuchos de rifle y otras municiones.

¿Y a eso se le llama un representante de Cristo en la tierra?

Debido al tiempo que las tenía guardadas, todo hace suponer que en vez de tener en las iglesias rosarios y otros objetos del culto, están armados hasta los dientes.

Estos ministros de Cristo son los que ayudan a las demás potencias a perpetuar la esclavitud y la tiranía, ocultándose como los topes en las madrigueras, y perdiéndose en las tinieblas de la noche.

A las mujeres

Después de las elecciones

Esperanza Elías

Vosotras mujeres, las que habeis hecho el «sacrificio» de votar, voy a deciros unas palabras. No creo que vosotras creais que votando ya hayais hecho toda vuestra obra, verdaderamente os queda mucho por hacer. Todas sabemos que la mujer tiene muchas obligaciones que cumplir (no trato de que cumplais con la iglesia) son otras obligaciones que tienen más valor, son los deberes que tiene toda madre de educar a sus hijos, no dejarlos en manos de estas aves de rapiña que sólo enseñan de doctrinas las que ellos no practican, vosotras, madres, habeis de hacer de vuestros hijos los hombres de mañana no creais que porque gobiernan nuevos hombres que ya nuestro porvenir sea feliz y próspero aún nos quedan muchas para lograr algo de lo que nos pertenece. Y repito que sois vosotras las que habeis de velar por vuestros hijos pequeños y mayores, los mayores apartándolos de estos centros corruptores donde se malgasta la salud y se echan a perder los que un día serían hombres, eres tú, mujer, la que has de procurar en bien tuyo y de tus hijos que lean prensa obrera que se enteren de las brutalidades que sufren miles de obreros hermanos nuestros, hay que darse cuenta de lo que ocurre, no confiar en que otros lo arreglarán. Referente a los pequeños también es preciso apartarlos del peligro y ahora es cuando viene para ellos, ahora se acercan las elecciones para las criaturas de ocho a diez años, ya veremos cuantas caerán en la próxima comunión—

Día vendrá que una nueva aureola anunciará, una era de paz y felicidad reflejando el sol nuevos horizontes, en que la vida será posible para los seres humanos, con las normas federalistas que preconizamos respetándose mutuamente, haciendo imposible la opresión y la tiranía, inculcando a la juventud del pueblo palabras radiantes de igualdad y armonía.

Opongamos un valladar infranqueable con la máxima garantía para la colectividad.

Y este pueblecito, lector, de que te hablo al comienzo de este trabajo es un rincón infinito de Europa en donde se desarrolla una organización llevando en la proa C. N. T. y en el timón F. A. I. que todos conoceréis, capaz de acabar con la explotación del hombre por el hombre, y dar al traste con los eternos esclavizadores.

claro, como todo se lo regalan—dice alguna madre. ¿Es posible que una madre por un vestido consienta marchitar una flor?, pues flores apenas nacidas son estas criaturas, dejad que vivan libres, no dejéis que unos mercaderes exploten a estas inocentes criaturas.

Ahora más que nunca debemos vivir alerta, de un lado vigilar a los nuevos gobernantes, no confiamos que sean estos los salvadores de España, además no confiarnos de estos otros que cubiertos con un manto negro ocultan sus negros crímenes es preciso acabar con tanta farsa, no consintamos las mujeres servir ya más a la religión la cual es causa de todas las tiranías. Sepamos cual es nuestra obligación; ayudar con toda nuestra fuerza a que el mundo cambie en todos los aspectos. Es preciso que las mujeres demos señales de vida, es necesario que nos ocupemos igual que el hombre de organizarnos que ya que somos aptas para el trabajo, también sepamos ser aptas para preocuparnos en cosas de más interés.

Mahón 13-3-36.

Ante el cierre de fábricas, si el gobierno no resuelve tan grave problema, será necesario que sean ocupadas y puestas en marcha por los trabajadores en nombre de los Sindicatos.

ESPAÑA, PORTUGAL Y AMÉRICA		EXTRANJERO	
Paquete de 25 ejemplares	2'75	Paquete de 20 ejemplares	3'00
Trimestre	2'00	Trimestre	3'50

Paqueteros a once céntimos ejemplar.

No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado.

Los personajes políticos que tanto se distinguieron en el "Straperlo", a pesar de estar procesados andan sueltos por la calle.

¿Por qué retener los presos comunes, que no se lucraron tanto como estos políticos?

Los momentos son de realidades

Marius

Antes que nada, tenemos el deber de impulsar a la gran multitud a que se una a nuestras aspiraciones emancipadoras y hacer lo posible para que la apatía y la desconfianza desaparezca de entre nosotros. La fuerza con que cuenta el capitalismo no sería de lo más segura si supiéramos ver que esa fuerza emana de nuestra desorientación. Y esto es lo que debemos inculcar en el seno de las multitudes, confiadas en que todo puede resolverse sin la mínima intervención de los verdaderos llamados a resolverlo inmediatamente, sin esperar decretos, y que estos solamente son los que trabajan, los que no deben esperar solución alguna a sus problemas más que la que supone intervención directa en lo que respecta a poner fin a los estragos de una sociedad moribunda.

El ejército de los sin trabajo, de los que por única fortuna no les queda más que sus brazos, es en número crecidísimo y en cada momento de los días que van pasando puede contemplarse su situación desesperada y sin saber a qué atenerse para que esa desesperación acabe cuanto antes. No es porque falte lo necesario para resolver tan escabroso problema, puesto que hay un sobrante de todo. Pero al capitalismo le conviene que el hambre continúe, y así tiene la seguridad de encontrar brazos al servicio de sus negocios por reducidos salarios. De esta forma pueden continuar su obra devastadora, orripilante, y durará hasta que los trabajadores, cansados de engaños gubernamentales, pongan manos a la obra y de un martillazo certero acaben con todo lo que signifique parasitismo y ruindad.

Siempre que nos hemos propuesto alcanzar un mínimo de lo que por ley natural nos pertenece, nos hemos organizado y hemos formado una masa compacta, separadamente de banderías políticas, que la mayoría de las veces son un estorbo para emprender rutas seguras, y el capitalismo no ha tenido más remedio que ceder ante nuestras justas exigencias.

Ha de acabarse cuanto antes esa incertidumbre del mañana tan problemático en que no sabemos si encontraremos pan sobre nuestra mesa. Y es sumamente imprescindible que todos prestamos el calor y el entusiasmo posibles para que todas las voluntades se unan, que respondan al mismo fin para hacer que las cosas cambien y que la balanza caiga un poco más hacia nosotros y que por lo menos tenemos derecho a no morirnos de inanición.

¡Trabajo para todos y comida también para todos! Este debe ser el grito que debemos lanzar en cualquier momento. No se ha de regatear en sacrificios para lograrlo; porque a todos nos interesa, y cuando no es un día es otro día el que estamos expuestos a recibir las malas caricias que supone el no poder ganarnos lo que hoy aun se necesita para sostenimiento de nuestros hijos y a nosotros mismos.

En estos momentos en que parece haberse entrado un periodo propicio para llevar a cabo campañas intensas en pro de nuestra causa, es cuando se necesita del concurso y actividad de los que en sus cerebros hay algo no común con la actualidad, salgan de su ostracismo y vengán a engrosar los sindicatos, pongan sus experiencias al servicio de la causa por la cual luchamos, ayude a llevar a la realidad un nuevo concepto de la sociedad y que éste venga a ser lo que representa la cura radical de todos los males que sufrimos hasta hoy con resignación.

Los tiempos son de realidades, de menos discursos y de más acción proletaria. Y si así no lo entendemos me parece que otra vez perderemos el tiempo y la negra reacción volverá a poner sus uñas sobre nuestras cabezas.

En la Fortaleza de La Mola fué pesado días pasados, al parecer, por órdenes superiores, el rulo (apisonadora) que el capitán de aquella Penitenciaría, hacía arrastrar a los corrigendos allí reclusos. Pesa nada menos que 745 kilos. ¡Y este peso era arrastrado por seres humanos!

Deben exigirse responsabilidades a este individuo que aterrizó la Penitenciaría de La Mola.

Ateneo Racionalista de Mahón

Por la presente se invita a los socios, familiares y simpatizantes a la conferencia que dará el Maestro Nacional señor Nardo Sintés, titulada «Escuela Activa», el día 26 del presente mes, a las 9 de la noche, en su Local Social.—Mariscal Foch, 61.

La Junta.

DETERMINISMO

Alejandro Vinent

El determinismo constructivo de carácter social es uno de los primordiales factores que más han influido en las transformaciones de la sociedad humana, puesto que todo, como nos lo demuestra la historia se debe a la idiosincrasia resuelta y decidida de los pueblos que se han querido emancipar del yugo de la esclavitud social y económica que mantenía inalterable su infausto poderío por todos los ámbitos de la tierra.

¿No fué una determinación del malestar social, la de los esclavos que se rebelaron contra los señores del feudalismo que culminó con aquella prosopeya y heroica protesta conocida con el nombre de Spartacus? ¿No fué también un álitio determinativo la Revolución Francesa que proclamó los derechos del hombre y qué diremos de la Comuna de París en que el pueblo se levantó de nuevo para hacer prevalecer esos derechos que le habían sido escamoteados?

Si analizamos desde el punto de vista evolutivo las transformaciones violentas y justicieras de los pueblos nos percatamos que todo se debe a ese mutismo resignado que sufre el ser humano por la fuerza de la razón y no por la razón comprensiva de su energía del yo como debiera ser por lógico, pero que un día el hombre se decide y hace explotar el mutismo que ha sufrido para convertirse en factor determinativo que lo ha de llevar impávido por los rectos caminos que le traza su conciencia, cansada ya de tanto sufrir los improperios y maldades de los mismos hombres, que hanse dividido en castas privilegiadas.

La Revolución Rusa es una de tantas pruebas fecientes que demuestra palpablemente el empuje decidido de las multitudes cuando pasa por su mente que han de terminar o acabar con una u otra tiranía que perturba su libre albedrío. Es verdad consumada que cuando un pueblo ha destruido un orden de cosas que no estaba en relación directa con sus designios, después no ha sabido como la mar de veces ocurre mantener inalterable aquella gesta suya; y que luego otros más astutos y bribones se aprovechan de lo que por razón real no les ha pertenecido nunca, pero en fin de cuentas siempre están en la superficie por ver si hay algo que se pueda perderse.

El individuo que se duerme en la indiferencia, que no quiere saber nada de nada, que no siente vibrar en su alma ningún ideal, ninguna preponderancia por el arte o por las mil maravillas del ingenio humano, es un individuo carente de responsabilidad ante sus semejantes, incapaz para todo lo que sea realización dentro de las posibilidades humanas, en una palabra: un ser que tiene vida pero que no se mueve ni se agita como las ostras o los moluscos en las profundidades marinas que están pegados a las rocas milenarias y que por muchos embates que haya nunca se deshacen de ellas, porque así es su naturaleza, no como el hombre que tiene un cerebro para poder pensar pero que a veces parece que no lo tiene como a esos animalillos que enumero.

Si hemos dicho que hay individuos que no tienen ninguna noción

como ninguna cualidad de ser terminantes en sus actos, en cambio hay esos que no se detienen por nada y por muchos obstáculos que se interpongan en su cotidiano batallar por una superación más elevada dentro de las facetas de la sociedad, siguen impertérritos por los tortuosos senderos que han de caminar, cual nómadas, para llegar a la meta de un ideal deseado y querido o mejor dicho sentido.

Si no hubiese sido por los utopistas de ayer, los hombres de hoy vivirían miserablemente en cavernas ha dicho un sabido pensador, y es verdad que de ningún modo podemos negar porque estamos suficientemente persuadidos que todo se debe por los que se rebelaron contra la esclavitud de los tiempos del señor de horca y cuchillo, por los que han dado su vida en aras del bienestar humano, por los que han defendido valientemente la justicia hasta hoy perseguida por tirios y troyanos, por los que no han claudicado y han sabido presentarse tal cual eran en las luchas decididas en que se pugna por destruir una cosa mala y suplantarla por una mejor.

Y para finalizar mi prosa lenta y pesada tengo que decir que los individuos que tienen por cualidad lo que lleva por cabecera este escrito son los innovadores del mundo, los idealistas que piensan, meditan y al propio tiempo ejecutan y que si no fuese por ellos la humanidad aun vagaría en las tinieblas de la Edad Media.

San Luis, III-III-MCMXXXVI.

